

On espère que le travail sera achevé pour la fête de l'Immaculée Conception.

La fête de l'Exaltation de la Sainte-Croix était jadis célébrée à Jérusalem par un concours immense de fidèles. C'était à la fois l'anniversaire de la dédicace de l'église du Saint-Sépulcre et celui du retour triomphant d'Héraclius, rapportant la vraie Croix après sa victoire sur les Perses. Aujourd'hui, elle n'excite point le même enthousiasme : mais le peuple a gardé, dans son langage, le souvenir de l'importance ancienne de cette fête. La première pluie, qui arrive ordinairement peu après le 14 septembre, s'appelle *la pluie de la Croix*, et les musulmans eux-mêmes disent : Les grenades ne sont mûres qu'après la fête de la Croix. — Sophie Walder est arrivée à Jérusalem, comme l'avait annoncé Diana Vaughan.

Cartier versus Cabot

Le *Moniteur acadien* prie la Société royale du Canada de bien préciser les découvertes de Cabot, qu'elle se propose de commémorer le 24 juin 1897.

« On a toujours donné à Jacques Cartier, dit-il, l'honneur d'avoir découvert le Canada.

« Si la Société royale veut réviser ce jugement de deux siècles et demi et plus, elle devra le faire preuves en mains : ce qui lui est impossible, pour la bonne raison que ces preuves n'existent point. »

Une recommandation du S. Pontife

« Il faut garder religieusement ou faire renaître une coutume qui était en vigueur chez nos ancêtres : dans les familles chrétiennes, à la ville comme aux champs, c'était un usage sacré, à la chute du jour, après le dur labeur, de se réunir devant l'image de la Vierge et d'alterner les parties du Rosaire. Vivement touchée par cette piété fidèle et commune, Marie protégeait la famille ainsi qu'une mère protège ses fils, lui accordant les bienfaits d'une paix domestique qui était comme le présage de la paix céleste. » (1)

(1) Dernière Encyclique sur le Rosaire.